

# SUMARIO

EDITORIAL	
BEAGLE	
Historia del diferendo	
Esfuerzos por la paz	
La iglesia y los jóvenes	3
POLITICA INTERNACIONAL	
LOS DERECHOS HUMANOS EN LA OEA	
Opiniones encontradas	
Recomendaciones de la Asamblea	5
TESTIMONIOS	
PREMIO NOBEL DE LA PAZ	
Reportaje de una niña	8
NOTIMEDH	10
REFLEXIONES	
LOS DERECHOS HUMANOS EN NUESTRA AMERICA: EL SALVADOR	
La historia se repite.	13

## MEDH

IGLESIAS MIEMBROS DEL  
MOVIMIENTO ECUMENICO POR LOS DERECHOS  
HUMANOS

Iglesia Evangélica Metodista Argentina  
Iglesia Católica (Obispado de Quilmes)  
Iglesias Reformadas en Argentina  
Iglesia Discípulos de Cristo  
Iglesia Evangélica del R. de la Plata  
Iglesia de Dios  
Iglesia Evangélica Valdense  
(Presbiterio Norte)  
Comisión Ecuménica Popular Argentina  
(Mendoza)

# BEAGLE: chile - ARGENTINA

## Aceptamos la paz

En estos dos últimos años se han intensificado las negociaciones entre Chile y la Argentina a propósito del "diferendo por Beagle", negociaciones que han tenido como referencia el mesurado parecer de Juan Pablo II en su calidad de mediador en este asunto.

No han escaseado por cierto los momentos difíciles pues hay grupos que ven como única solución la salida armada. Los gobiernos de ambos países mantienen una posición conciliadora como es habitual en nuestro continente, mientras sus pueblos optan sin ninguna duda, por la paz.

### RAICES DEL CONFLICTO

Tiene su historia desde fines del siglo pasado cuando se discute por la posesión de islas y el derecho sobre aguas oceánicas. El litigio fue sometido al arbitraje de Gran Bretaña la que falló a favor de Chile concediéndole dominio sobre tres islas al sur de Tierra del Fuego. Aunque el Protocolo de 1893 dispone que Chile no puede pretender posesión sobre aguas del Atlántico ni la Argentina sobre las del Pacífico, el conflicto sigue y en 1971 el Tribunal arbitral vuelve a fallar en favor de Chile lo que determina que la Argentina no acate el fallo, comenzando entonces las conversaciones informales entre ambos gobiernos, por cuanto Argentina declara nulo el laudo arbitral en enero de 1978. La situación toma estado público. Con el agravante de que se intenta crear un clima bélico y la consiguiente aflicción entre estos dos pueblos ya tan tensos y afligidos.



#### PORQUE NO SE RESUELVE?

En 1979 se somete el conflicto a la consideración Papal, pues las dificultades, por parte de ambos países, parecen insalvables. Es posible reconocer las presiones ejercidas sobre los países por intereses transnacionales, cuya ingerencia en los asuntos internos no se nos escapa. Por ejemplo: la administración Pinochet cedió a Atlantic Richfield 8 millones de hectáreas en la plataforma continental (rev. Er cilla, Paz y Justicia 55-9). Es de su poner que el Atlántico sur que configura una gigantesca plataforma petrolífera, también atraiga la atención de las mismas empresas.

Si no resultara tan difícil frenar esta ambición por extender su dominio a zonas marginales del continente, las propuestas del Vaticano, la sabia palabra de Juan Pablo II, habrían tenido más pronta respuesta en los gobiernos. Sólo los pueblos de ambos países tienen muy claro que no quieren la guerra de ninguna manera.

Mientras no se resuelve esta situación "del Beagle", aparecen barcos piratas, presuntos espías, violación de las fronteras ¿podremos saber cuál es el motivo real de tanta dificultad? Se adquieren armas y submarinos y la guerra ronda nuestros hogares porque una

corriente de opinión opta por la l i n e s i d u r a, al considerar que se corre el riesgo de "debilitar la soberanía nacional". Preferimos aceptar los comunicados del Vaticano que, aunque reconoce que se ha entrado en una etapa de l i c a d a, las negociaciones marchan hacia un buen fin.

#### EL CONGRESO EUCARISTICO Y EL GOBIERNO CHILENO

Monseñor Zazpe manifestó a su regreso que una multitud desbordante pedía por una unidad fraterna para solventar las dificultades en un clima de amor fraterno. Serenidad, calma para superar las dificultades, fué la conducta manifiesta de esa muchedumbre ansiosa. "Existe la voluntad de paz en ambos pueblos y también en los gobiernos" manifiesta Zazpe.

También Mons Primatesta, delegado Papal ante ese Congreso, dice: "se necesita tener muy poca visión para saber lo tremendo que es la guerra y lo grande que es la paz".

En estos días el Papa reitera su invitación a ambos gobiernos para conversar acerca de las propuestas que hará con el objeto de zanjar las diferencias.

